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令和４年第4回岐阜県議会定例会の概要

１

9月15日 開会 30日 一般質問・質疑、委員会付託

16日 提出議案に関する説明会 決算特別委員会（正副委員長互選）

28日 一般質問・質疑 10月3日 常任委員会

追加提出議案に関する説明会 5日 特別委員会

29日 一般質問・質疑 6日 閉会、広報委員会

●主な会期日程
（22日間）

Ｐ１：第４回岐阜県議会定例会の概要

P２：本会議における一般質問の内容

Ｐ４：本会議における一般質問一覧

P５：常任委員会における審査等の内容

P6：特別委員会における調査の内容

P７：令和４年度一般会計補正予算

その他の活動について

P８：本定例会において提出された議案

等の議決状況

今回の主な内容
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副議長が選任されました

岐阜県議会の第1３1代副議長という大
役を仰せつかり身に余る光栄と存じます。
これまで積み重ねられてきた県議会の歴
史の重みと、その責任の重大さに身の引
き締まる思いです。
平岩議長を補佐し、議会活動のより一

層の活性化を図るとともに、県議会の円
滑な運営に努めてまいります。

副議長 加藤 大博 かとう ともひろ



答弁

本会議における一般質問の内容 ～県政の話題・課題など～

質問 県内事業者の事業継続に向けた県の支援について教えてください。

物価高騰の影響を直に受ける公共交通事業者等に対する燃料価格上昇分への支援を３月

まで延長するとともに、新たに貨物自動車運送事業者を支援対象に追加します。

また、影響の長期化に備え、省エネ設備の導入・更新支援や代替材料等による製品の試作開発

を支援するなど、各事業者に対して支援を実施してまいります。

国の追加物価高騰対策を踏まえたさらなる経済対策と生活支援について

２

答弁

答弁

質問

マイナンバーカード取得率向上
に向けた取組について

マイナンバーカードの取得率向上に
向け、今後、県はどのような取組を
進めていくのか教えてください。

市町村と連携し、カードが本人確認書

類、オンライン申請、新型コロナワクチン

接種証明などで幅広く利用できるといっ

た取得のメリットの周知と、市町村によ

る休日・夜間窓口の設置や商業施設等で

の出張申請受付の実施促進、県による企

業、大学等への職域申請の実施の呼びか

けなど取得機会の拡大、強化に努めてい

ます。

マイナポイント第２弾の対象となるカー

ド申請期限が12月末まで延長されたこ

とを機に、これまでの取組を継続強化し

答弁

質問

消費者ホットライン「１８８」の周知
について

県民の消費者被害を未然に防止する
とともに、万が一トラブルに巻き込まれ
た際、早期に相談できるよう、消費者ホ
ットライン「１８８」の周知が重要と考え
ますが、県としての具体的な取組につ
いて教えてください。

消費者ホットライン「１８８」の周知につい
ては、県が行う様々な消費者教育啓発の機

会を捉え、受講者の年代や行動特性に応じ

た手法を工夫し、繰り返し実施しております。

例えば、高齢者に対しては、啓発カレン

ダーの各ページに「１８８」を大きく表記し

配布しています。

今後もあらゆる機会を捉え、消費者ホッ

トライン「１８８」のさらなる浸透に努めてま

いります。

生活に困窮している方への県の支援について教えてください。質問

高校生以下の子どもを持つ子育て世帯に対

する１世帯当たり１万５千円の支給や、社会福

祉協議会を通じた食料品等の提供、自立相談

支援機関の支援を受けて就職された方への１０

万円給付などを行ってまいります。

答弁

県内の事業者の事業継続に向けた支援策

・貨物自動車運送事業者等に対する燃料価格高騰への支援
・事業者に対する省エネ設備等の導入・更新への支援
・原材料価格高騰に対するための製品試作開発への支援 など

生活に困窮している方への支援策

・給付金による子育て世帯への支援
・食料品や生活必需品などの支援
・緊急小口資金等の償還支援 など

啓発チラシ

つつ、カードを利用し

た行政手続きの拡大や、

子育て支援、地域振興

など多様なポイント給

付施策の実施を市町

村に働きかけるなど、

更なる利用機会の拡大

にも努めてまいります。



●●について

質問
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質問 県として啓発活動を応援するという意思などを表明することは大切であることから、大
きな注目を集めている新県庁舎においても、ライトアップによるメッセージ発信を行うべ
きだと考えるが、県はどのように考えているか教えてください。

高さ１００メートルを超える新県庁舎は、岐阜県の新たなラン

ドマークとなります。

その２０階は、式典や展示など様々な用途で利用可能なフロ

アがあり、その目的に応じた発光が可能となるLEDを間接照

明としてフロア全体に設置しています。

地上約９０メートルの高さにあるこの照明は、遠方からも明確

に確認することができます。この照明によるメッセージには、

強い情報発信効果があると考えています。

啓発活動に呼応した色を点灯し、活動に関する県のメッセー

ジを発信していきます。

新県庁舎のライトアップについて

答弁

質問

答弁

質問 令和5年度からの休日の部活動の段階的な地域移行に向けて、県では今後、どのよう
なスケジュールで進めていくか教えてください。

全ての県内市町村で地域移行に係る会議を立ち上げ、対応方針の策定に向け、検討を

進めています。県教育委員会では、各市町村や関係団体に先進事例を共有し、対応策を議論する

ことで方針の策定を進めています。この方針は、今年度末までに定めることとしており、運営主

体の体制が整った学校から、段階的に移行してまいります。

中学校部活動の地域移行に向けた環境整備について

答弁

コロナ禍における看護現場の現状について

新型コロナウイルスの影響による看護師の人員不足について県としてどのように支援
していくか教えてください。

県では、「第７波」での救急外来への患者の集中を受け、救急外来や救急車の利用を真に必要な

場合に限るよう、県民の皆様に要請を行っています。

今後も感染防止の一層の徹底や、医療需要の分散を通じて看護師不足の改善・回避を支援して

まいります。

質問

答弁

新型コロナウイルス感染症の影響により、看護実習生
の実習機会の減少について県はどのような支援をし
ていくか教えてください。

県では、「新人看護職員教育事業」において不足した実習

経験の補完や、メンタルヘルスサポートを行う取組により支

援をしています。引き続き実習の実施状況を注視し支援に

努めてまいります。

指導者の人材確保についての進捗状況について教え
てください。

質問

答弁 県では、今年度から指導力向上のために、研修会を実施し

ておりますが、今後も引き続き指導者育成に向けた取組を

進めてまいります。

また市町村の指導者探しに資する指導者バンクについて
も設置を検討してまいります。

新県庁舎でのライトアップイメージ

地域指導者育成研修会の様子

看護実習の様子



９
月
28
日(

水)

伊藤 秀光 （県政自民クラブ） 代表質問 渡辺 嘉山 （県民クラブ） 代表質問

・西濃地域の広域周遊観光の促進
に向けた取組への支援について

（他４項目）

・20年先を見据えた今後の職員定
数の在り方について

（他１２項目）

布俣 正也 （県政自民クラブ）

・農業における脱プラスチック肥料
の推進について

（他３項目）

本会議における一般質問一覧

９
月
29
日(

木)

澄川 寿之 （岐阜県議会公明党） 代表質問 恩田 佳幸 （県政自民クラブ）

・救急電話相談事業の導入に向け
た進捗状況について

（他４項目）

・ひきこもり支援の取組について
（他１項目）

小川 祐輝 （県政自民クラブ） 伊藤 英生 （県民クラブ）

・犯罪被害者等への支援充実につ
いて

（他２項目）

・霊感商法等の悪質商法への対策
について

若井 敦子 （県政自民クラブ） 松岡 正人 （県政自民クラブ）

・岐阜市鶯谷地内で発生した山腹
崩壊に係る今後の治山対策について

（他１項目）

・公共交通の利用促進に向けたＭａ
ａＳの実現について

（他２項目）

長屋 光征 （県政自民クラブ） 松村 多美夫 （無所属）

・保護猫活動ボランティアに対する
支援について

（他３項目）

・部活動の地域部活動への移行に
向けた環境整備について

（他２項目）

各議員の発言要旨(質問項目)は、岐阜県議会のホームページにてご覧いただけます。

岐阜県議会 令和４年第４回定例会 発言通告 検索
4

◆QRコードを読み取ると、各議員の一般質

問の録画映像へ簡単にアクセスすることがで

きます。

９
月
30
日(

金)

田中 勝士 （県政自民クラブ） 所 竜也 （県政自民クラブ）

・安部元総理銃撃事件を受けたこ
れまでの対応の検証と今後の対策
について （他１項目）

・冠山峠道路周辺の携帯電話不感
地帯の解消に向けての取組について

（他１項目）

中川 裕子 （日本共産党） 代表質問 平野 祐也 （県政自民クラブ）

・旧統一教会及びその関連団体に
ついて

（他３項目）

・学校教育現場における外国人生
徒に対する多言語化対応について

森 治久 （無所属） 高殿 尚 （県政自民クラブ）

・地域公共交通の存続に向けた県
の支援について

（他１項目）

・県外からの教育旅行の誘致に向
けた取組の現状と今後の施策展開
について （他１項目）

広瀬 修 （県政自民クラブ） 森 益基 （県政自民クラブ）

・教職員の働き方改革について ・非住宅建築物の木造化等の取組
状況と今後の対応について

（他１項目）

小川 恒雄 （県政自民クラブ）

・行政不服審査制度の運用について
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◆視察（令和４年７月28日～29日）

● 農園キッチン Kirin 【高山市】

● 飛騨・世界生活文化センター 【高山市】

● 白川郷合掌造り 【白川村】

● ﾌｪｱﾌｨｰﾙﾄﾞ･ﾊﾞｲ･ﾏﾘｵｯﾄ岐阜郡上 【郡上市】

◆視察（令和４年8月8日～９日）

● 刃物屋三秀関刃物ミュージアム 【関市】

● 高山市役所 【高山市】

● 日進木工株式会社 【高山市】

● 奥飛騨温泉郷中尾地熱発電所 【高山市】

● 飛騨信用組合 【高山市】

◆視察（令和４年８月１日～２日）

● 岐阜県動物愛護センター 【美濃市】

● 瑞浪市立瑞浪北中学校 【瑞浪市】

● 核融合科学研究所 【土岐市】

● 根の上アウトドアパーク恵那 【恵那市】

● かしも明治座 【中津川市】

県広域防災拠点や市避難所に指定されている飛騨・世界
生活文化センターの災害時の活用状況や、白川郷合掌造り
家屋の防火・消火体制等について調査しました。

日本で唯一の刃物に関する体験型複合施設である刃物屋
三秀関刃物ミュージアムの取組や、奥飛騨温泉郷中尾地熱
発電所における地元の温泉文化と地熱発電の共存共栄を
目指した取組等について調査しました。

新築校としては全国初の「スーパーエコスクール」である
瑞浪市立瑞浪北中学校の施設や、核融合科学研究所にお
ける安全で環境負荷の少ない次世代エネルギーの実現に
向けた取組等について調査しました。

農

林

委

員

会

◆視察（令和４年８月４日～５日）

● 玄の子地区 【飛騨市】

● (株)ひだキャトルステーション 【飛騨市】

● (有)山藏農園 【高山市】

● (株)エスタンシア 【郡上市】

● 長良川木材事業協同組合 【郡上市】

● 森林基幹道 相生～落部線 【郡上市】

● 森林総合教育センター(ﾓﾘﾉｽ) 【美濃市】

(株)ひだキャトルステーションにおける飛騨牛繁殖研修
施設としての取組や、森林総合教育センター(モリノス)に
おける森林教育の拠点施設としての取組等について調査し
ました。

刃物屋三秀関刃物ミュージアムを視察

森林総合教育センター(ﾓﾘﾉｽ)を視察

飛騨・世界生活文化センターを視察

核融合科学研究所を視察

主
な
審
査
事
項

令和４年度一般会計補正予算
【歳入補正】435億2,083万円の増額
【歳出補正】1億9,701万5千円の増額
● エネルギー価格高騰に伴う県庁舎等の光熱水費等の増額 など

条例・その他案件
● 岐阜県職員の定年等に関する条例等の一部を改正する等の条例
について など

令和４年度一般会計補正予算
【歳出補正】14億4,307万8千円の増額
● 木曽川中流域ならではの新たな体験プログラムの造成 など

条例・その他案件
● 岐阜県個人番号の利用等に関する条例の一部を改正する条例に
ついて

主
な
審
査
事
項

令和４年度一般会計補正予算
【歳出補正】173億740万7千円の増額
● 新型コロナウイルス感染症にかかる医療・療養体制の確保 など

条例・その他案件
● 岐阜県立自然公園条例の一部を改正する条例について など

主
な
審
査
事
項

令和４年度一般会計補正予算
【歳出補正】27億3,008万9千円の増額
● 豪雨等に備えた農業用施設の防災・減災対策の推進
● 肥料価格高騰における化学肥料低減に向けた支援 など

主
な
審
査
事
項



常任委員会における審査等の内容 ②
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◆視察（令和４年７月25日～26日）

● 国道360号(種蔵打保バイパス) 【飛騨市】

● 中部縦貫自動車道(高山清見道路) 【高山市】

● 寺沢川 【中津川市】

● 恵下増圧ポンプ所 【中津川市】

● 濃飛横断自動車道(中津川工区) 【中津川市】

● 多治見駅南地区 【多治見市】

◆視察（令和４年8月30日～31日）

● 岐阜県警察本部警備部機動隊 【岐阜市】

● 飛騨運転者講習ｾﾝﾀｰ高山試験場 【高山市】

● (株)打江精機 【高山市】

● 飛騨就労支援オフィス 【高山市】

● 飛騨高山高等学校(山田ｷｬﾝﾊﾟｽ) 【高山市】

● 飛騨市立古川小学校 【飛騨市】

運転者講習センターにおける認知機能検査へのタブレット端
末導入の取組や、(株)打江精機における障がい者雇用の取
組等について調査しました。

工事が進む中部縦貫自動車道(高山清見道路)や濃飛横
断自動車道(中津川工区)、災害関連緊急砂防事業を実施し
ている寺沢川等の現状と課題について調査しました。

特別委員会における調査の内容

社
会
基
盤
整
備
・

防
災
対
策
特
別
委
員
会

◆社会基盤整備・防災対策特別委員会中間報告に対する対応状況について
◆岐阜県公共施設等総合管理基本方針の評価結果について

県立高校の建替えの進捗はどのようになっていますか。質問

答弁

写真を貼付

少
子
高
齢
化
社
会
の

安
心
対
策
特
別
委
員
会

◆少子高齢化社会の安心対策特別委員会中間報告に対する対応状況について

女性医師等就労環境改善事業費補助金は具体的にどんな支援を行っていますか。質問

答弁

写真を貼付

産
業
競
争
力
強
化
対
策

特
別
委
員
会

◆産業競争力強化対策特別委員会中間報告に対する対応状況について

中小企業等スマートワーク推進補助金の具体的な事例と成果がありますか。質問

答弁

写真を貼付

魅
力
度
向
上
対
策

特
別
委
員
会

◆魅力度向上対策特別委員会中間報告に対する対応状況について

県内にグランピング施設が相次いでオープンしていますが、県として、地域の観光事業
者とどのように連携していますか。

質問

答弁

写真を貼付

濃飛横断自動車道(中津川工区)を視察

(株)打江精機を視察

生産管理システムの導入により、生産工程を圧縮することができた事例や、染色業にお
いて廃液のモニタリングにより、無人で適切に管理できるようになった事例等があります。

主に、子育て中の女性医師の夜勤免除や短時間勤務のための代替医師の雇上げ費用
を支援しています。

昭和30年代に建設された校舎（9校14棟）を平成23年度末までに建替えました。その
後、中国四川省の地震発生を受けて耐震補強工事に切り替えていましたが、現在は順
次、建替工事を進めています。

現在、県観光連盟においてキャンプ場関連情報を発信しているところですが、今後は、
グランピング関連情報も発信していきたいと考えています。

令和４年度一般会計補正予算
【歳出補正】212億9,411万8千円の増額
● 集中豪雨等の自然災害への備えとなる防災・減災対策 など

条例・その他案件
● 新愛岐大橋下部工事の請負契約について など

主
な
審
査
事
項

令和４年度一般会計補正予算
【歳出補正】5億4,912万3千円の増額
● エネルギー価格高騰に伴う施設等の管理運営費等の増額 など

条例・その他案件
● 多治見警察署庁舎建築工事の請負契約について

主
な
審
査
事
項



令和４年度一般会計補正予算

補正予算総額 435億2,083万円を全会一致で可決

原油価格・物価高騰等対策関連 ※主なもの

(1) エネルギー価格・物価高騰対策設備整備事業費補助金 6億4,600万円

エネルギー価格や物価高騰の影響を受ける県内事業者に対し、省エネ設備や海外から国内生産に切り

替えるための設備の導入などを支援する。

(2) 子育て世帯負担軽減事業費補助金 26億9,000万円

高校３年生までの子どもを養育している世帯（児童手当受給者のうち本則給付受給対象所得相当に

限る）に対し、一律１万５千円を給付する。

(3) 肥料高騰対策緊急整備事業費補助金 2億8,000万円

肥料価格の高騰に対応するため、化学肥料低減に向けた取組に必要な機械や施設の導入を支援する。

７

Ⅰ

新型コロナウイルス感染症対策関連 ※主なもの

(1) 岐阜県陽性者登録センター設置・運営事業費 5億1,521万円

重症化リスクの低い有症状者などに対し、検査キットの入手から医師による確定診断までをオンライン

で実施するセンターを設置・運営する。

(2) ＤＸ推進フォーラム開催費 300万円

「オール岐阜」によるＤＸの推進に向けて、デジタル技術を活用した社会課題の解決の必要性や手法な

どを広く発信するフォーラムを開催する。

(3) テクノプラザサテライトオフィス設置支援事業費補助金 776万円

テクノプラザ本館にサテライトオフィスとして入居する企業に対し、１年間の賃借料を支援する。

(4) 脱炭素推進フォーラム開催費 300万円

「脱炭素社会ぎふ」の実現に向けた機運醸成や意識・行動変容を促すため、脱炭素の必要性や取組を広

く発信するフォーラムを開催する。

Ⅱ

防災・減災対策や安全・安心対策の推進 ※主なもの

(1) 豪雨などに備えた農業用施設の防災・減災対策の推進 6億円

近年多発する集中豪雨に備え、農業水利施設の防災対策や主要道路の迂回路として機能する農道な

どを整備する。

(2) 林道・山地災害箇所における防災力の強化 6億円

豪雨災害を防止するため、災害に強い林道の整備を推進するとともに、災害リスクの高い箇所などに

おける治山施設の整備など、山地防災力を強化する。

(3) 暮らしの安全・安心確保対策の推進 95億9,000万円

自然災害への備えとなる防災・減災対策や、老朽化したインフラ施設の安全確保対策のほか、交通事故

の恐れのある箇所の交通安全対策を実施する。

Ⅲ

その他の活動について

決算特別委員会について
今定例会で知事から提出された令和３年度決算認定案について審査するため、決算特別委員会を設置し、
１０月１１日から審査を行いました。審査結果は次回定例会で報告します。

（委員長） 水野 正敏 （副委員長） 松岡 正人
（委 員） 森 正弘 佐藤 武彦 伊藤 秀光 水野 正敏 小原 尚 松岡 正人 野村 美穂 高殿 尚

布俣 正也 広瀬 修 若井 敦子 伊藤 英生 澄川 寿之 中川 裕子 今井 政嘉 所 竜也



◆意見書 ※可決した意見書は、国などへ提出し、その実現を求めました。

●地域医療を担う医師の確保対策を求める意見書について

●国産材の利用促進についての意見書について

●リニア中央新幹線の早期整備についての意見書について

◆その他

●決算特別委員会の設置について

◆予 算

●令和４年度岐阜県一般会計補正予算

【補正額】約435億2,083万円 （累計額）約9,713億2,402万円 （ほか 3件）

◆条 例・その他

●岐阜県個人番号の利用等に関する条例の一部を改正する条例について

●岐阜県民生委員定数条例の一部を改正する条例について

●新愛岐大橋下部工事の請負契約について （ほか 10件）

●人事委員会委員の選任同意について

●令和３年度岐阜県流域下水道事業の未処分利益剰余金の処分について （ほか ２件）

◆決算の認定

●令和3年度岐阜県一般会計歳入歳出決算

●令和3年度岐阜県公債管理特別会計歳入歳出決算 （ほか １２件）

●私立高等学校に対する県費補助金の増額等についての請願

●選択的夫婦別姓制度の法制化を求める国への意見書提出の請願

本定例会において提出された議案等の議決状況

次回定例会の予定
次回定例会は、12月上旬に開会の予定です。日程が決まり次第、ホームページでお知らせします。

岐阜県議会事務局 総務課

〒500-8570岐阜市薮田南2-1-1

ＴＥＬ ０５８－２７２－８７１７

ＦＡＸ ０５８－２７８－２８０２

Ｅ-mail c12159@pref.gifu.lg.jp

お問い合わせ窓口

（ご意見・ご感想もこちらへ）

会派別
議員数
(R4.10.6現在)

県 政 自 民 ク ラ ブ 32人

県 民 ク ラ ブ 6人

岐 阜 県 議 会 公 明 党 2人

日 本 共 産 党 1人

無 所 属 5人

合 計

（定 数）

46人

(46人)

マチイロ

●「岐阜県議会だより」は、自治体広報紙配信

アプリ「マチイロ」でもご覧いただけます。

（無料） 検索

８

岐阜県議会公式ツイッター
＜主な投稿内容＞

・ 「岐阜県議会だより」発行案内

・ 定例会期間中の行事案内 など

※本紙の点字版・音声版も作成しています。
※県内の公立図書館等で閲覧することが
できます。

ホーム
ページ

議会の紹介、本会議の映像・概要等を掲載

岐阜県議会 検索

議員
提出案件

知事
提出案件

請 願

継続審査 ３件

同 意 １件

継続審査 １４件

可 決 13件

可 決 1件

可 決 3件

採 択 １件

不採択 １件

可 決 4件


